

Bonjour à tous,

Voici la troisième lettre d'information du service diocésain de l'écologie intégrale. La nouveauté, ce mois-ci, ce sont les quelques "appels du pied" que vous trouverez au fil de la lettre. Certes nous ne manquons pas d'engagements et notre vie à tous est souvent bien remplie mais **l'urgence écologique est là** qui nous pousse à agir ensemble, et notre petit service écologie a besoin de chacun de vous, pour **faire avancer la conversion écologique dans notre diocèse**. Seul on va plus vite, ensemble on va plus loin ! Alors que ce soit ponctuellement ou plus activement, n'hésitez pas à vous saisir des sujets que nous lançons, nous vous mettrons en lien et vous accompagnerons si vous souhaitez agir.

Bonne lecture !

Nouvelles et infos du service et dans le diocèse :

- Notre service animera prochainement un [atelier Fresque du climat](#) pour tout le personnel salarié de l'Association Diocésaine (en gros, le personnel de l'Archevêché, les responsables de services et des maisons diocésaines). C'est également la Direction Diocésaine de l'Enseignement Catholique qui nous sollicite pour animer sa journée communautaire en Décembre, en présence de toute son équipe salariée. Et vous, intéressés par un atelier pour votre équipe/paroisse/fraternité ?
- Sur le secteur d'Ornans, une démarche pour emmener les paroisses du doyenné vers une conversion écologique se met en route. Elle est impulsée par Marie-Noëlle et Jean Besançon qui, inspirés par le message de Laudato Si', se sont formés afin de mieux agir. Retrouvons [le témoignage de Marie-Noëlle](#). Et si vous habitez le doyenné, c'est l'occasion de vous mettre en lien avec eux.
- Nous cherchons 2 foyers pour rejoindre une famille motivée par le [parcours Église verte Familles sur le](#) secteur de Vesoul. Nous contacter.
- Nous vous relayons [les propositions solidaires](#) de nos amis de la Pastorale des Migrants et ses partenaires sur le diocèse. A faire circuler !

COP 27 et religions :

L'actualité internationale de Novembre est marquée par la COP 27 Climat qui se tient jusqu'au 18 en Égypte. A cette occasion, nous souhaitons souligner et partager plusieurs initiatives chrétiennes et inter-religieuses :

- S'il ne fallait en lire qu'une seule, nous conseillons la belle lettre que les trois grands responsables chrétiens de France ont adressée à Emmanuel Macron. Réfutant une approche uniquement technique du problème, ils appellent à "une révolution de la sobriété, promesse de nouvelles abondances. [...] Car en inventant, dans un mouvement libre, des formes de frugalité choisies, responsables et solidaires, [...] nous trouverons un enthousiasme fécond." Pour voir l'intégralité du message, [c'est ici](#).
- Le Saint-Siège, depuis peu signataire des accords de Paris (et qui s'est engagé à réduire à zéro ses émissions de CO₂ pour 2050), s'est exprimé lors de la COP, au même titre que les autres États présents. [A lire ici](#).

- Enfin, les responsables des grandes religions et courants spirituels mondiaux se sont accordé pour écrire leurs 10 commandements pour protéger la planète. [A lire ici](#).

Divers :

- Le diocèse de Strasbourg a mis en place une [charte diocésaine de sobriété énergétique](#) pour tenter de faire face à la crise de l'énergie. Dans notre diocèse, des recommandations orales ont été faites aux paroisses pour cet hiver (réglage des thermostats dans les salles paroissiales, choix éclairé de l'église pour les messes et les funérailles). Il n'existe rien d'écrit, mais nous pourrions, à l'image du diocèse de Strasbourg, travailler à une charte des bonnes pratiques à diffuser dans notre diocèse. Qu'en pensez-vous ? Je lance un appel aux idées et aux bonnes volontés parmi vous qui aimeraient s'investir un peu sur ce sujet.
- Cet hiver, économiser l'énergie peut être un acte solidaire. Grâce au programme Don de chaleur, vos économies d'énergie, via votre fournisseur d'électricité, peuvent être directement reversées à l'association de votre choix (sans bouger de votre canapé !). [Découvrez cette initiative solidaire](#). Si vous vous lancez, partagez-nous votre témoignage !

A voir ou à lire :

- Connaissez-vous "Des arbres qui marchent" ? Dans cette [superbe série à visionner sur le net](#), le réalisateur interroge des activistes, philosophes, agronomes, juristes, théologiens... chrétiens ou non, et nous emmène dans sa réflexion autour du lien entre spiritualité et prise de conscience écologique. Un parcours apaisant et inspirant. Et si cette série vous a touché, nous vous invitons à nous en faire part. Un outil a été créé par un diocèse parisien pour partager en petits groupes à partir d'extraits de la série. Nous pourrions l'organiser ensemble.
- Un livre sur la sobriété version chrétienne : dans "Heureux les sobres, avec Laudato Si' pour une éthique de la sobriété", Loïc Laîné nous rappelle que la sobriété est inscrite dans l'ADN des chrétiens et qu'elle est une promesse de bonheur. [Infos ici](#)
- Nous recommandons également la série [Un monde nouveau](#) de Cyril Dion (l'auteur du film Demain), qui vient de sortir, à visionner sur Arte.tv. 3 épisodes pour partir à la rencontre d'acteurs qui inventent un monde d'après résilient et désirable. Réconfortant !

Vous recevez cette lettre car vous avez manifesté votre intérêt pour le sujet de l'écologie intégrale, ou vous avez participé à un événement que notre service a organisé. Si vous ne souhaitez plus recevoir cette lettre, il vous suffit de nous le faire savoir à tout moment par retour de mail, vous serez alors retiré de la liste.

Fraternellement,

L'équipe du service diocésain de l'écologie intégrale